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外交部：中加關係惡化責在加方

華為新晶片 能效增兩成
海外銷量快速恢復 首五月手機發貨量破億

香港文匯報訊 綜合新華社、觀察者網 、南方網及新浪科技報道，華為終端手機產品線總裁何剛昨日在nova5

系列發佈會上公佈全新麒麟芯片（港稱晶片）「麒麟810」，這是華為第二款、全球第四款7納米（nm）工藝製

程的手機芯片，相比8nm工藝，能效提升20%，晶體管密度提升50%。何剛還表示，截至2019年5月

30日，華為當年手機全球發貨量已達1個億。

香港文匯報訊 據中通社報道，
美國蘋果公司日前致信美國貿易代
表萊特希澤說，如果美國政府對
3,000億美元中國輸美商品加徵關

稅，將影響到該公司主要產品，不
僅會減少蘋果對美國經濟的貢獻，
還會削弱其全球競爭力。
綜合媒體21日報道，蘋果公司的

主力產品幾乎全部在中國生產，然
後向美國出口。蘋果公司在6月17
日向美國貿易代表辦公室提交意見
書，表示新一輪關稅將影響到包括
手機、平板電腦、筆記本電腦、無
線耳機、電視盒子等在內的蘋果主
要產品，蘋果敦促美國政府不要對
從中國進口的相關產品加徵關稅。

或減對美經濟貢獻
蘋果公司在文件中還強調了其對

美國經濟的貢獻，稱公司在全美50
個州創造了超過 200 萬個工作崗
位，並在繼續增加就業。同時，蘋
果也是美國最大的企業納稅人，5年
中將為美國經濟作出3,500億美元以
上的貢獻等。蘋果公司表示，新一
輪加徵關稅將導致其對美國經濟的

貢獻縮水。
文件還稱，如果蘋果產品的銷售

受關稅影響在主力的美國市場出現
減少，將有利於展開全球競爭的中
國廠商等。日媒認為，這可能是考
慮到了在智能手機市場迅速崛起的
中國華為技術公司。
美國貿易代表辦公室17日開始就

美方擬對約3,000億美元中國輸美商
品加徵關稅舉行為期 7天的聽證
會。連日來，參加聽證會的美國各
行各業代表普遍反對美國政府對中
國輸美商品加徵關稅。美國總統特
朗普將最終決定加徵關稅的對象品
類。如果智能手機和個人電腦因制
裁關稅而漲價，將對美國消費市場
產生巨大影響，因此特朗普的最終
判斷備受關注。

蘋果函美國政府 勿對華商品加稅

香港文匯報訊（記者 于海江 哈
爾濱報道）近日哈爾濱工程大學申
報的中國—俄羅斯極地技術與裝備
「一帶一路」聯合實驗室獲中國科
技部審批通過。作為唯一一項中俄
合作項目，與其它首批14家「一帶
一路」聯合實驗室一樣，該實驗室
將參照國家重點實驗室建設，成為
對外科技合作創新的最高級別平
台。
本月初，中俄元首簽署聯合聲明
提出，推動中俄北極可持續發展合
作，在遵循沿岸國家權益基礎上擴

大北極航道開發利用以及北極地區
基礎設施、資源開發、旅遊、生態
環保等領域合作；支持繼續開展極
地科研合作，推動實施北極聯合科
考航次和北極聯合研究項目；繼續
開展中俄在「北極——對話區域」
國際北極論壇內的協作。

為「冰上絲路」提供科技支撐
據介紹，該實驗室以北極航運、

能源合作、極地科考等為主要合作
領域，以中俄雙邊合作為核心，帶
動「冰上絲綢之路」沿線國家（挪

威、芬蘭等）開展多邊合作，支撐
以北極航行安全保障、北極「亞馬
爾」油氣田開發為代表的重大項目
建設，帶動極地領域各層級聯合科
研平台建設。通過聯合研究、學術
交流、國際技術轉移、人才培養培
訓和機制創新5項重點任務，提升
中俄極地技術、裝備領域科技創新
能力和協同發展能力，重點突破制
約中國極地發展的技術與裝備關鍵
核心技術，充分發揮雙方優勢及作
用，為中俄雙方共同推進「冰上絲
綢之路」建設提供科技支撐。

極地是中國的戰略新疆域，該實
驗室作為其重要支撐，以科技創
新、教育等人文合作與交流為載
體，發揮國際科技合作加速器效
應，形成極地科技創新和裝備研製
能力，支撐「冰上絲綢之路」建
設、「一帶一路」倡議。
該實驗室將與俄羅斯聖彼得堡國立

海洋技術大學合作，借助該校培養世
界級海洋專業工程師與極地裝備設計
建造等方面優勢，共同合作開發極地
船舶與海洋工程裝備等方面的研製工
作。

中俄極地聯合實驗室獲批

香港文匯報訊 據中新社報道，近日，中國各地清理整
治不規範地名工作引發熱議。中國民政部區劃地名司有
關負責人昨日表示，各地要穩妥推進清理整治不規範地
名工作，防止隨意擴大清理整治範圍。
中國民政部昨日在其官網發佈消息稱，2018年12月，
中國民政部、公安部、自然資源部、住房城鄉建設部、
交通運輸部、國家市場監管總局聯合印發《關於進一步
清理整治不規範地名的通知》，對清理整治不規範地名
工作作出安排部署。當前，各地正按照六部門部署，積
極推進清理整治不規範地名工作，但個別地方也存在政
策標準把握不準確、組織實施不穩妥等情況。
中國民政部區劃地名司有關負責人表示，清理整治不

規範地名是進一步規範地名管理、傳承和弘揚優秀地名
文化的重要舉措。各地要準確把握政策，嚴格按照有關
法規和原則標準組織實施，防止隨意擴大清理整治範
圍。
該負責人稱，清理整治不規範地名工作，要重點清理

整治社會影響惡劣、各方反映強烈的城鎮新建居民區、
大型建築物中的「大、洋、怪、重」等不規範地名。
要進一步規範工作程序，充分進行專家論證，廣泛徵

求各方意見，審慎提出清理整治清單，嚴格按程序推進
實施。要加強宣傳，為清理整治不規範地名工作營造良
好氛圍。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交部發言人陸慷昨日在
例行記者會上說，當前中加關係出現的問題，責任在加方，至於
是什麼原因，加方非常清楚。
對於記者提問如何回應特朗普稱他將會在同習近平主席會晤期

間提及2名加拿大公民被捕的問題，陸慷說，「我看到了有關報
道，但你剛才所說的不是特朗普總統的原話，而是加拿大方面引
述的美國領導人表態。」
陸慷表示，「今天我願重申，當前中加關係出現的問題，責任
在加方，至於是什麼原因，加方非常清楚。加方也知道如果要推
動兩國關係改善，他們應當做什麼。」
陸慷說，中方已就兩個加拿大公民的案件多次介紹過有關情

況。中國是法治國家，中國司法機關依法獨立辦案。「無論是加
拿大還是任何其他國家，都應當尊重中國司法主權，不應當對中
國司法主權範圍內的事情指手畫腳。」
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■發佈會現場。 網上圖片

■■蘋果公司的主力產品幾乎全部蘋果公司的主力產品幾乎全部
在中國生產在中國生產，，然後向美國出口然後向美國出口。。
圖為深圳富士康生產線正在生產圖為深圳富士康生產線正在生產
蘋果零件蘋果零件。。 資料圖片資料圖片

據介紹，「麒麟810」誕生後，華為麒麟芯片組成了三個系
列：面向旗艦產品的麒麟9系列、面向高端產品的麒麟8系

列及面向中端產品的麒麟7系列。何剛表示，華為是目前唯一一
家擁有兩顆7nm芯片的廠商。官方介紹，它採用全新自研華為達
芬奇架構NPU，即嵌入式神經網絡處理器，用於處理視頻、圖像
類的海量多媒體數據。
縱觀華為手機這幾年發佈量對比，5年前需要355天，如今只

用了149天即破億。何剛表示，這是在今年面對巨大挑戰前提下
取得的突破。
華為年初宣佈2019年手機出貨量目標為2.5億台，也就是說要
用剩餘7個月的時間完成1.5億台出貨量。華為創始人、總裁任正
非在上周與美國兩位知名學者的「咖啡對話」中透露，手機銷量
海外最嚴重時跌了40%，但最近在快速恢復中，已經縮小到
20%，還在繼續改善中。

與菲律賓啟5G合作
在5G設備合作方面，也陸續有好消息傳來。菲律賓電信巨頭

環球電信公司20日正式啟動該國首個5G商用網絡服務，華為公
司是其核心設備供應商。菲律賓也因此成為東南亞首個開通5G
網絡的國家。環球電信公司首席商務官阿爾韋托·拉臘薩瓦爾對
媒體表示，他們的5G網絡使用的是華為公司設備。據悉，5G商
用網絡將率先在菲律賓的家庭和辦公寬帶服務中推廣應用。環球
電信此前還表示，5G技術商用後能夠幫助當地將網絡傳輸速度
提升至100兆比特每秒。
與4G網絡相比，5G技術具有低延遲、高可靠等特性，將為自
動駕駛、遠程醫療和虛擬現實等新興技術創造基礎條件。環球電
信公司首席行政官歐內斯特·邱說，5G技術「將為菲律賓人通向
信息高速公路提供無限的可能性」。
據了解，菲律賓兩大電信運營商——環球電信和PLDT電信近
年來一直在使用華為公司的技術，且兩家公司都已經與華為簽署
合作協議，將使用華為設備在菲律賓興建5G網絡基礎設施。
菲律賓互聯網基礎設施落後，因網速慢、網絡延遲高而廣受該

國民眾詬病，即使在馬尼拉都市區，許多地方的4G移動服務也
時常中斷，不少地點甚至連3G服務都不甚可靠。目前，菲律賓
政府正着力改善互聯網服務質量，回應民眾期待。
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香港文匯報訊 綜合觀察者網及德國之聲
報道，正在對中國進行為期3天訪問的德國
經濟部長阿爾特邁爾（Peter Altmaier）昨日
在上海會見了正陷於壓力之下的華為創始人
任正非。據隨訪代表團成員透露，周五上
午，阿爾特邁爾在上海下榻的酒店內與任正
非進行了會晤。
鑒於華為引發的糾紛，阿爾特邁爾希望通
過會晤向華為創始人闡述德國對超快速5G
移動通信網絡建設的安全要求。他表示，這

是根據華為的願望進行的一次「完全正常的
會晤」。
阿爾特邁爾在會晤前表示：「一個在德國

經營着如此規模業務的公司可以按照它的觀
點向主管部長介紹情況。」他還強調，「我
希望德國的大公司也能夠與其它國家的政府
進行溝通。」
華為則希望能夠參與德國5G快速移動網

絡的建設。美國則出於安全顧慮抵制華為技
術。中美之間的貿易戰也將華為捲入困境。

出於間諜顧慮，美國也要求德國和其它國家
不使用華為的通信設備。因此，德國如何行
動，具標誌性意義。
在與任正非會晤時，阿爾特邁爾明確表

示，「德國的電信安全，公民的數據保護以
及遵守德國法律是關鍵性問題，這是德國做
決定的幾個參考要素。」
他強調：「我們已經表示，決定不是基於
政治上的考量，而是基於對軟件和硬件進行
質量認證的明確的安全標準。」

德經濟部長晤任正非溝通5G


